

ABSTRAK

Pertumbuhan penduduk yang tinggi menimbulkan banyak permasalahan diantaranya permasalahan tenaga kerja. Hal ini disebabkan karena pertumbuhan lapangan kerja yang tidak diimbangi dengan laju pertumbuhan lapangan kerja. Penciptaan lapangan kerja dipengaruhi oleh pertumbuhan sektor-sektor ekonomi yaitu pertumbuhan sektor primer, pertumbuhan sektor sekunder dan pertumbuhan sektor tersier. Kabupaten Pasuruan yang memiliki pertumbuhan penduduk yang tinggi juga mengalami masalah dalam penyediaan kesempatan kerja yang cukup bagi penduduknya. Berdasarkan latar belakang tersebut maka dalam penelitian ini bisa dirumuskan suatu permasalahan, yaitu:

1. Apakah pertumbuhan sektor primer, pertumbuhan sektor sekunder dan pertumbuhan sektor tersier mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap penciptaan kesempatan kerja di kabupaten Pasuruan ?
2. Pertumbuhan sektor ekonomi manakah yang mempunyai pengaruh paling dominan terhadap penciptaan kesempatan kerja di kabupaten Pasuruan ?

Berdasarkan rumusan masalah dan teori maka dapat dihasilkan suatu hipotesa penelitian, hasil hipotesa tersebut yaitu:

1. Variabel pertumbuhan sektor primer, pertumbuhan sektor sekunder dan pertumbuhan sektor tersier diduga mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap penciptaan kesempatan kerja di kabupaten Pasuruan.
2. Pertumbuhan sektor tersier diduga memiliki pengaruh dominan terhadap penciptaan kesempatan kerja di kabupaten Pasuruan.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif dengan menggunakan teknik analisis Regresi Linear Berganda dengan metode *Ordinary Least Square* (OLS) melalui program SPSS 11.0 *for windows*, diperoleh hasil bahwa pertumbuhan sektor primer, pertumbuhan sektor sekunder dan pertumbuhan sektor tersier secara parsial dan simultan mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap kesempatan kerja di Kabupaten Pasuruan periode tahun 1994 – 2004. Pertumbuhan sektor primer, pertumbuhan sektor sekunder dan pertumbuhan sektor tersier mempunyai pengaruh yang positif terhadap kesempatan kerja di Kabupaten Pasuruan dan pertumbuhan sektor tersier memiliki pengaruh yang dominan terhadap kesempatan kerja di Kabupaten Pasuruan periode tahun 1994 – 2004.

Hasil Penelitian sesuai dengan hipotesa awal yang menyebutkan bahwa pertumbuhan sektor tersier diduga memiliki pengaruh dominan terhadap penciptaan kesempatan kerja di kabupaten Pasuruan.

Kata Kunci : Pertumbuhan sektor primer, pertumbuhan sektor sekunder, pertumbuhan sektor tersier, dan penciptaan kesempatan kerja.